

MUNICIPIO DE

AIGUA

ACTA XCIV

SESION ORDINARIA

18/10/2018

Aiguá 17 de Octubre de 2018.
Señor Concejal:

Circular N° 18/ 2018.

Cúpleme convocar a Usted a la sesión ordinaria que deberá celebrar este Municipio en fecha 04 de Octubre de 2018 **a la hora 19:00 hasta las 21:00** a los efectos de considerar el siguiente

ORDEN DEL DIA:

- ❖ Aprobación del Acta anterior.
- ❖ Media hora previa de los Partidos Políticos.
- ❖ Informe del Alcalde.
- ❖ Consulta de los señores Concejales.
- ❖ Asuntos entrados.
- ❖ Asuntos varios.

Saluda a Usted muy atentamente:


Dr. Esteban Raúl Agustoni
Alcalde del Municipio de Aiguá..

ACTA XCIV. En la ciudad de Aiguá, a los 18 días de Octubre de 2018, siendo la hora 19:05 se reúne el Concejo de Aiguá, con la asistencia del **señor Alcalde Dr. Esteban Raúl Agustoni** y los señores Concejales: Sra Maria Luisa Pérez (suplente), Sra Silbia Magnoni , Sr. Wiston Guerra y Sr Daniel Perdomo.

En Secretaría de Actas funcionaria administrativa Laura Gómez.

Dando comienzo al Acto, en cumplimiento al orden del día el **Señor Alcalde** pone a consideración el Acta de fecha 04 de octubre de 2018,

Sin Observaciones ,se aprueba el acta N° XCII por unanimidad(5 votos) .

Se pone a consideración el Acta Extraordinaria N° XCIII de fecha 10 de octubre de 2018 se aprueba 4 votos afirmativos sin observaciones.-

Media hora previa de los partidos políticos:

Hace uso de la Palabra el Concejal Sr. Wiston Guerra, “ en el mes de nacimiento y fallecimiento del Dr Jorge Batlle , en nombre de la Bancada del Partido Colorado queremos recordar lo que fue la figura del Dr Batlle para el Uruguay, quien le tocó gobernar desde el año 2000 al 2005, quizás en los peores momentos en la historia del Uruguay. En la parte económica que le tocó vivir al Uruguay, y sin lugar a dudas que fue clave para salir de la crisis, con el gran equipo que armó junto al Dr. Atchugarry, y hoy para nosotros los que seguimos el camino del nuevo Batllismo con Luis Batlle, que seguimos trabajando en política junto a su familia también, junto a Dr. Amorin Batlle, al Mono Batlle(como es más conocido), Raúl Batlle , hijo del presidente Batlle, seguimos ese camino que nos dejó marcado el Dr Jorge Batlle y sin lugar a dudas hoy que han pasado los años, no solo los que somos colorados y Batllista lo recordamos , creo que gente de todos los partidos reconoce que fue clave para salir de esa crisis que le tocó vivir al Uruguay, simplemente eso, recordar la figura del Presidente Batlle el día 24 de este mes se cumplen dos años de su fallecimiento y el día 25 estaba llegando a sus 90 años , así que en el mes de nacimiento y fallecimiento vaya nuestro recuerdo y reconocimiento para el Presidente Dr. Jorge Batlle. Y como dijo Batlle **“El País primero siempre”**.-Muchas gracias”

En cumplimiento al orden del día **el señor Alcalde** procede a informar las actividades más relevantes de la semana:

- Tenemos que votar la Licencia del Alcalde del día 5 al 16 de noviembre inclusive, se procede a votar la Licencia, la cual se aprueba por unanimidad del Concejo .
- Desempeñará la suplencia como Alcalde Interino por el periodo antes dicho, el Concejal Dr Ernesto San Román.
- En cuanto a las actividades , se están haciendo arreglos en la Necrópolis, la cuadrilla de Cecilio Morales , esta trabajando en eso, se terminó en parte los arreglos de la Sala de Extracción de Miel.
- Se continúa con el Bacheo de las calles, todos los días se trae un camión de material caliente

de la planta.

- Ayer me comunicó el Intendente que van a venir tres camiones nuevos Mercedes Benz, que la moto-niveladora viene la semana próxima y después viene la Barométrica y la Pluma , que falta un mes para las gestiones de papeles.
- Ya pedimos a electromecánica para que vengan a ver las luces del estadio.
- Se Hizo una recorrida por las Grutas, están quedando muy bien los quinchados, el parador esta quedando muy bien también, falta el Deck alrededor del parador y una de las cabañas le falta el quinchado, están haciendo tipo una laguna de oxidación para los baños de las cabañas.-
- El capataz de Zona Norte Santiago Soma , se ofreció a hacer una parte del Camino del Cerro Negro, porque no tenemos la moto niveladora, la parte que había pedido el Concejal Wiston, en estos días se va a comenzar con esos arreglos.
- El cilindro esta roto, vinieron los repuestos del ómnibus amarillo y vinieron mal, para la semana que viene estarían llegando los correctos, el ómnibus blanco chico también hay que arreglarlo, hay problemas con los repuestos.
- En cuanto a la ambulancia tengo una reunión el 24 de Octubre a las 16:00 hs con la Dra Leticia Gorriarán y el Director de A.S.S.E el Dr. Carámbula en Montevideo , así que voy a tener alguna novedad , respecto a los traslados .

En cumplimiento del orden del día se pasa a tratar **Asuntos Entrados:**

No hay asuntos entrados a tratar.-

Asuntos Varios:

Se entrega a los Señores Concejales dos de los informes solicitados en la anterior Sesión por el Concejal de la Bancada Frente Amplio Señor Daniel Perdomo, los mismos corresponden a Recuperación de Fachadas Patrimoniales y en referencia a la Licitación de las Grutas.

Expresando el Concejal Perdomo , que : “ esto no es los que yo pedí, esto se me entregó a mi, el 16 de Octubre es lo mismo ya lo tengo, lo que solicité sobre las fachadas es los gastos”.

Se le informa al Concejal que es la única documentación con la que se cuenta, el mismo informe que presentara la Comisión de Fachadas Patrimoniales anteriormente y que en el mismo expresa que lo presentan por única vez.

Manifiesta el Concejal Perdomo. “ desde ese momento hasta ahora se ha gastado dinero, yo lo que quiero saber son los gastos”.Esto arrancó que era algo que el Alcalde había dicho que la plata venia desde afuera de la Intendencia y San Román ya en la reunión pasada haciendo referencia al tema, ya había dicho que algo nos iban a descontar del dinero del presupuesto del Municipio. Debido a eso es que quiero saber los números, tengo todo el derecho a saber cuanto cuesta el reciclado de las Fachadas, y los servicios que se contratan externos, se contrata carpintero, herrero, para la refacción, quería saber porque a algunas le hacen un lavado de cara y a otras un trabajo profundo, que se me explique técnicamente, algunas le hacen hasta el ladrillo, hidrófugo y a otras no y se han dejado por el camino fachadas con mayor cantidad de años y con mas estilo” . Se le informa que van a seguir con fachadas que pareciera quedaban para atrás, pero el trabajo aún no ha concluido.-

Expresa el Concejal Perdomo: “ somos el gobierno del Pueblo, votados por el Pueblo y no sabemos nada, que van a hacer, no se nos explica , vamos a hacer esta casa o la otra casa”.

Manifiesta la Concejala Maria Luisa Perez: “ no sé como es , no si corresponde al Municipio o es alguien de afuera del Municipio”.

Concejal Daniel Perdomo: “ cualquier cosa que sea dentro del Municipio tenemos que saberlo nosotros, si queremos la Descentralización , como la queremos de repente de la boca para afuera, es porque queremos que nos expliquen las cosas cuando van a trabajar en territorio de nosotros, que nos digan vamos a hacer tal cosa, lo mismo pasa con la Cancha como decía el otro día, vienen y le dicen a la parte deportiva tienen la cancha asignada, vienen decisiones desde el Centralismo que nosotros no nos enteramos, o cuando nos enteramos ya están sucediendo o en el transcurso de suceder. Yo pedí el otro día acerca de tener mayor comunicación y estar más enterados de lo que va

a pasar, nosotros no vamos a interceder para que no se hagan, simplemente uno tener la información, de que va pasar tal cosa dentro del predio del Municipio. Estar enterado, que se me informe, sino pienso que se me ocultan cosas”

Expresa el Señor Alcalde, “con respecto a la Cancha, que el Club Athenas fue quien donó las redes de atrás de los arcos y otras cosas más”.

Manifiesta la Concejala Magnoni: “vienen pero siempre aportan con algo”.

Concejal Daniel Perdomo: “Yo no tengo ningún problema ni contra Athenas, ni contra ningún Club que pidan las cosas. Yo lo que quiero es estar informado, que se me entienda, que me participen, integro el gobierno de una minoría pero también quiero saber las cosas”

“Y con respecto a la Cancha y ya nos metimos en otro tema, arrancamos con las Fachadas y reitero, quiero saber los montos que se gastan, quiero saber de donde viene esa plata, quiero saber porque saltan de una casa a otra, a una le picamos todo, le hacemos revoque, molduras, pintura, aberturas, y a otras un lavadito de cara, eso es lo que quiero saber, no estoy en contra, quiero saberlo, que se justifique de donde viene este dinero, porque ¿de donde viene?, ¿somos paracaidistas?, y lo otro quiero saber si se va a tocar el dinero del Pueblo, ya que al principio se decía que venía de afuera esta plata, como que era una donación, bueno si después vamos a gastar plata del presupuesto de nosotros ya quiero saber, ir abriendo los ojos, está claro que vamos a sacarle algo a lo que íbamos a hacer porque la plata es la misma; si hacemos algo es porque dejamos de hacer otra, no nos van a dar mas plata, eso sobre las Fachadas, espero que haya sido claro con mis palabras de lo que quiero saber.” “y sobre las Grutas de Salamanca, el informe, es idénticamente de lo mismo, quería saber los montos que se han gastado en materiales, quería desde hace un año cuanto había aportado la Dirección de Obras en balasto, tenía oídas de que habían llevado equis cantidad de viajes de balasto, no se me contestó, ahora quería saber lo mismo acerca de que dinero se lleva invertido a nivel de materiales. y para terminar, sobre el Estadio el otro día hice referencia acerca de esto de tener control, contacto, información el Municipio, no solamente yo, para los compañeros lo mismo, Ud que es el Alcalde, que nos comuniquen, que estemos enterados, esa es la voluntad”. El otro día paso algo rarísimo, nos prestaron el Estadio para jugar dos partidos, buenísima la asistencia, como se suspendió la fecha por al Fiesta del Jabalí, en total acuerdo, se jugo un amistoso, con buena concurrencia de público pero los baños estaban cerrados, los vestuarios, a eso quería hacer referencia, si se presta el Estadio, que se presten los vestuarios, si había personal municipal, sería lo lógico, y estaba el funcionario, eso es lo que quería pedir, que se preste el estadio en su totalidad, y que a cada institución que se presta se haga responsable si se rompe algo, tener un Estadio precioso con unas instalaciones buenísimas y prestar la mitad, quería hacer referencia a eso, gracias”.

Hace uso de la palabra la Concejala Magnoni, “yo quiero decir algo Alcalde, los fines de semana, sábados y domingos a eso de 20:30, 21.00 hs agarran desde la Escuela N° 42 hasta la ruta 39, es pista de carrera, es una calle muy transitada por niños permanente, a esa hora quizás no andan tantos, pero son, tres, cuatro motos sin luz, sin casco, sin chaleco, acá en el centro, en la avenida también, mas tarde, como a las 22:00, 23:00 hs se pone pesado.

Expresa el Señor Alcalde, hay que hablar con los Inspectores. Notificarlos de esas calles más problemáticas.

Interviene el Concejal Daniel Perdomo: “no se si ud nota Alcalde que hemos bajado la guardia con los Inspectores, y solicitaría que anden de a dos de nuevo, dispersarlos en duplas, que anden alternadamente, y lo otro los horarios también”.

Consulta la Concejala Maria Luisa Pérez: ¿después de las 22:00 hs, no pueden trabajar? Se intercambian ideas respecto al tema planteado entre los Concejales, con problemáticas presentadas en la plaza y su entorno, en la explanada de las oficinas de O.S.E, también, respecto a las motos.

Expone el Concejal Perdomo: “quería hacer referencia a otra cosa, la otra vez cuando había pedido sobre la garita que había sobre ruta 13, la sacó la empresa que tiene el mantenimiento y no vuelve más y ahora quiero hacer referencia a otra garita que ya había pedido que es la garita de la Escuela N° 42, está desecha, fue construida en la época del ómnibus local que hubo, analicemos

si esa garita es lo que precisa la escuela N° 42, porque quizás no sea eso lo que precisa , sino un techito en forma de guarida para los niños o hablar con la Escuela colaborar , es una propuesta, para que cuando los niños salgan , tengan un amparo. En este momento como que no cumple la función y hasta se presta para mal uso, lo otro que se podría mejorar es la llegada a la Escuela sobre la vereda que va desde la Escuela hacia la esquina , con un poco de balasto.

Otro tema que iba a pedir y para finalizar, se que hay una movida a nivel de alumnos del Liceo con mas gente para alcanzarle al Municipio por el tema de una ciclovía, acerca de terminar la ciclovía que se comenzó en el periodo de De los Santos están todos los puentes hechos, que comienza en la 39 y 109 y finaliza frente a lo de Barcia, antes el problema que tenía esa ciclovía ahora fue solucionado por el Ministerio era el cruce frente al Centro de Informe, ahora queda bien con la rotonda, hay luz, pongo a consideración de Uds. tiene las alcantarillas hechas. Ya está empezada ,es conformarla, es completarla, estamos con el tema de la salud, esa ciclovía tiene una doble intención por el tema Salud y comenzar a amoblar esa parte de acceso a la ciudad, porque después se coloca luz, atrás un puente, y que los gobiernos que vengan del color que sea la puedan seguir adornando y arreglando, ya que esa franja perimetral no tiene vida y es algo que se puede ir haciendo de tosca, aunque no sea pavimentada; es una prepueta que me parecería muy buena”.-

Expresa el Señor Alcalde que ese proyecto estaba en su programa y fue en el presupuesto quinquenal, expresa además otro tema ; “que vinieron a hablar por la pista de Skype, que solicitaban como posibilidad hacerla frente a casa Grande, los muchachos del Liceo, pero no vinieron más, ellos estaban dispuestos a trabajar, tienen un dinero aprobado por un proyecto que ganaron, la estructura es de madera y la colaboración que piden al Municipio es de la explanada de hormigón, colectores de basura, iluminación, estacionamiento para las bicicletas”.-

Se intercambian ideas al respecto, entre ellos respecto al lugar de ubicación, **expresando el Concejal Perdomo** que en el CEDEMA hay un espacio que podría ser oportuno donde están los juegos al frente del predio.

Agrega el Concejal Perdomo que la piscina está rota, se rompió la bomba.-

EL Señor Alcalde informa que hablaron con el por el tema de la piscina, los filtros quedaron bien, y el tema que surgió nuevo de la bomba ya esta encaminado.-

Concejal Perdomo: Otro tema es la iluminación de la cancha exterior del CEDEMA, a lo cual contesta el Señor Alcalde que no contamos con Pluma para la tarea, intercambiando opiniones de poder conseguir prestada hasta tanto no llegue la pluma que esta destinada al Municipio.-

Siendo la hora 20:05 no habiendo más temas para tratar, se levanta la sesión, labrándose el presente Acta en el lugar y fecha indicados al inicio.

Dr. Esteban Raúl Agustoni

Alcalde del Municipio de Aiguá.

SILBIA E. MAGNONI
CONCEJAL
MUNICIPIO DE AIGUÁ